

REPUBLICA AUTONOMISTA

Els treballs se publiquen baix la sola i única responsabilitat dels autors No's retornen originals

REDACCIÓ I ADMINISTRACIÓ PLAÇA D'EN PERPINYA, 25 Sotscripció: Un mes, 50 cènts. Número sott, 10 cènts. ANUNCIS, INTERCAL'LATS I REMITITS Preus convencionals

EL PROBLEMA CULTURAL DE GRANOLLERS

El grupo escolar Pereantón

¿DÓNDE SE EMPLAZARÁ?

Continuando la labor emprendida desde ha, tiempo, y muy particularmente desde el último número de Renovació, correspóndenos hoy hablar ya más concretamente, de las condiciones higiénico pedagógicas que debería reunir el local destinado a escuelas graduadas.

Por las noticias que con carácter semioficial han llegado a nuestro conocimiento, se piensa edificar estas escuelas en el antiguo convento de San Francisco, lugar que (por lo que hemos podido comprobar) no reúne las meiores condiciones higiénicas, ni tiene suficiente superficie para que, de conformidad con el censo escolar y las necesidades que reconocen los pedagogos e higienistas, pueda levantarse una escuela que responda a las necesidades de Granollers y al pensamiento expuesto por los encargados de llevar a feliz término una obra de tamaña importancia.

No es nuestro propósito molestar en lo más mínimo a los iniciadores de esta idea, ni menos a las autoridades que han intervenido, guiados todos ellos por una buena intención; mas sí que desearíamos se tuvieran en cuenta nuestras indicaciones, para que se estudiase. antes de resolver en definitiva, si el local de referencia tiene las suficientes condiciones de capacidad e higiene, o si se podría encontrar otro solar que reuniera muchas más, dada la situación topográfica de la población, y demás condiciones que deben tenerse muy en cuenta.

La población escolar de nuestra villa, está formada por 953 alumnos que asisten a las diferentes escuelas nacionales y particulares. Si a estos que asisten actualmente, afiadimos to. dos aquellos que por trabajar antes de la edad reglamentaria abandonan la escuela a los nueve, diez y once años; además de todos los que por abandono de los padres u otras causas peores aun, y que no son del caso señalar ahora, dejan de asistir a la escuela, nos dará un censo escolar de 1,000 ó 1,200 alumnos.

Si se organiza bien la enseñanza en el grumayor número de alumnos y no es temerario vulos?

afirmar que en el grupo escolar Percantón habrá una matrícula de 600 alumnos. Partiendo de esta base, y señalando para cada grado un número de alumnos que oscile entre 45 ó 50, se necesita construir una escuela graduada con 12 grados (6 para niños y 6 para niñas) si esta edificación ha de responder verdaderamente a las necesidades de Granollers. Según los datos que poseemos, la superficie aprovechable para las clases y demás dependencias mide 900 a 950 metros; y con este terreno de forma irregular, chay posibilidad de hacer salas para los 12 grados y demás dependencias necesarias en toda escuela graduada?

El terreno destinado a patios, cubiertos, campos enarenados con árboles y campos de experimentación agrícola, mide 550 metros aproximadamente. El Real Decreto de 26 de septiembre de 1914, señala que el patio de recreo debe tener 4 metros por alumno como minimum y que la superficie del patio cubierto será igual, cuando menos, a la de la sala de clase. Por consiguiente, si quisiéramos seguir lo señalado por la ley, como consecuencia de un estudio técnico del problema, necesitaria mos una superficie de 2,400 metros para patio; superficie que, si bien puede considerarse excesiva o imposible de alcanzarse en la práctica, difiere mucho de la de 550 metros que mide el terreno que ahora se piensa habilitar.

Al hacer estas afirmaciones, pueden objetarnos que no serán 600 alumnos los que ahora asistirán; pero como la escuela no sólo se hace para hoy, sino que debe servir para toda la vida, conviene tener en cuenta lo que puede ocurrir, y en este caso, si los encargados de llevar la obra a término creen es excesivo la graduada con 12 grados, deben hacerla de 8 grados, defando terreno y proyecto para que otro dia puedan edificarse los 4 grados restan-

tro grados la escuela de niños y dejar dos salas d'aquest grup escolar, qual base fonamental la para las unitárias de niñas. En este último constitueix generos donatiu i qual finalitat po escolar, este será la escuela que reunira caso, ¿donde iria a parar la escuela de par- no és altre que l'aixecament de nostre niveil

Si no es posible construir un edificio que reúna todas las condiciones higiénicas que exigen las graduadas para los dos sexos (niños y niñas); antes de hacer un grupo escolar deficiente, sería preferible se pensare construir, por de pronto, el de seis grados para uno de los dos sexos (niños o niñas) y aguardar mejor ocasión para emprender la construcción del otro edificio. Cualquiera solución que no resuelva completamente el problema, redundará en perjuicio de Granollers.

En artículos sucesivos pensamos demostrar con nuevos datos, la verdad de nuestras afirmaciones.

El problema de la edificación escolar en esta villa debía resolverse tarde o temprano. Si ahora por precipitación o falta de estudio se le da una solución incompleta, ¿cuándo se arreglará?

No podemos creer que haya nadie interesado en resolver el problema a medias. Ni los encargados, ni las autoridades técnicas, ni menos el donante, el eximio patricio señor Pereantón, podemos creer que exijan emplazar el edificio en tal o cual sitio, ni de esta ni de aquella manera, siempre que se encuentre otro lugar con mejores condiciones y más beneficioso para la población. El ciudadano de espíritu elevado que cede a su pueblo una cantidad tan importante, es prueba evidente que quiere el bien de sus conciudadanos y que la escuela sea una obra perfecta y acabada. Si todos queremos el bien de los hijos de Granollers, ¿porqué no unamos nuestras fuerzas para estudiar bien el problema y resolverlo de una vez y para siempre?

P. VEGUÉ (Maestro nacional)

En el nombre passat de Renovació, nostre benvolgut company Vegué, inicià la campanya de divulgació i estudi que han d'esser objecte les escoles que el generos patrici en Genis Percanton ha donat a nostra aimada vila tes. No nacer esto, seria una lamentable equi- Cal -diu- que tots els almants de la cultura vocación que todos deplorariamos. i de Granollers se donin compte de l'impor-También sería deplorable graduar con dua estancia que té per la nosaltres la construcció